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議      長  お諮りします。日程第１「議案第22号令和６年度松田町一般会計予算（予算

審査特別委員会報告）」から日程第９「議案第30号令和６年度松田町下水道事

業会計予算（予算審査特別委員会報告）」を一括議題とし、討論・採決につい

ては議案ごとに行いたいと思いますが、御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。それでは、本案について、予算審査特別委員会の審査

報告を求めます。委員長 飯田一議員。 

予算審査特別委員長  令和６年３月13日、松田町議会議長 平野由里子殿。予算審査特別委員会委

員長 飯田一。 

 予算審査特別委員会報告書。本委員会は、３月11日、13日に委員11名全員出

席のもとに、役場４階大会議室において委員会を開催し、令和６年第１回議会

定例会において付託された議案第22号令和６年度松田町一般会計予算から議案

第30号令和６年度松田町下水道事業会計予算までの９議案は、審査の結果、次

のとおり決定しましたので報告します。 

 記。１、審査の結果。議案第22号令和６年度松田町一般会計予算、賛成多数

により原案のとおり可決すべきもの。議案第23号令和６年度松田町国民健康保

険事業特別会計予算、賛成全員により原案のとおり可決すべきもの。議案第24

号令和６年度松田町国民健康保険診療所事業特別会計予算、賛成全員により原

案のとおり可決すべきもの。議案第25号令和６年度松田町介護保険事業特別会

計予算、賛成全員により原案のとおり可決すべきもの。議案第26号令和６年度

松田町用地取得特別会計予算、賛成全員により原案のとおり可決すべきもの。

議案第27号令和６年度松田町後期高齢者医療特別会計予算、賛成全員により原

案のとおり可決すべきもの。議案第28号令和６年度松田町上水道事業会計予算、

賛成全員により原案のとおり可決すべきもの。議案第29号令和６年度松田町寄

簡易水道事業会計予算、賛成全員により原案のとおり可決すべきもの。議案第

30号令和６年度松田町下水道事業会計予算、賛成全員により原案のとおり可決

すべきもの。 

 ２、審査の内容。一般会計予算の歳入については一括、歳出については款ご
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とに審査しました。特別会計予算、企業会計予算については、会計ごとに審査

しました。 

予算執行に当たっては、次の事項について申入れをします。 

 （１）一般会計予算。①新松田周辺整備事業については、町民の意見を反映

した都市計画決定とされたい。 

 ②新モビリティーサービス推進事業については、収支の状況を見極めて、利

用者を増やすことで持続可能な事業とされたい。 

 ③寄地区の定住をはじめとする各種施策については、一過性ではなく、持続

可能な施策として取り組まれたい。 

 ④寄みやま運動広場人工芝新設工事については、安全や環境に配慮して執行

されたい。 

 ⑤スポーツツーリズムについては、目標と波及効果を精査してから執行され

たい。 

 （２）企業会計予算。①松田町上水道事業会計予算については、給水人口の

減少により減収が見込まれる中で、設備改修も必要なため、的確に執行された

い。また、滞納額の縮減に努められたい。 

 ②松田町寄簡易水道事業会計予算については、令和６年度から企業会計化さ

れたが、開始から借入れが必要な状況であることを鑑み、今後の健全な財政運

営のため、的確な対応を検討されたい。 

 以上です。 

議      長  予算審査特別委員会委員長の報告が終わりました。 

 お諮りいたします。本委員会報告については質疑を省略したいと思いますが、

御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。 

 それでは、議案第22号令和６年度松田町一般会計予算についての討論に入り

ます。討論のある方。 

１２番 寺  嶋  それでは、討論を行わせていただきます。12番 寺嶋正。令和６年度松田町



3 

 

一般会計予算について、反対の立場から討論を行います。 

 町の一般会計予算は52億円で、前年度対比1,000万円の増となっています。

歳入の主な町税は15億146万円、地方交付税13億円、国庫支出金５億2,812万円、

町債２億7,170万円です。地方債の令和６年度末現在高見込額は54億1,220万円

となっています。町税は減少傾向にあり、自主財源の確保等に努め、町有地の

有効活用、未利用地の宅地化などに取り組むことです。 

 課題として、消防松田分署土地購入事業では、用地買収費に8,000万円、物

件損失補償に要する経費として令和８年度まで１億1,500万円の債務負担行為

が行われています。契約状況が全く見えない中で予算計上し、後年度にリスク

を先取りする債務負担行為は好ましくなく、慎重に対応すべきです。 

 新松田駅周辺整備事業では、今後再開発によるビル建設や北口駅前広場整備

などの大型事業が控えています。当面、扶助費、公債費等の増加、公共施設の

老朽化による維持管理費が増えるなど、厳しい財政運営が予測されます。町民

サービス低下を招かないような町政運営を行うことです。 

 18歳までの小児医療費助成事業や寄地区への子育て世帯等の移住・定住化促

進事業などは評価しますが、幾つかの問題点を述べておきます。小・中学校体

育館や生涯学習センターのホール並びに練習室等の使用料を引き上げているの

で、利用者を増やすこと。ＡＩオンデマンドバス実証実験では、運行エリアを

拡大し、利便性を向上させ、パスポート会員などの利用者を増やし、持続可能

な事業にすること。子育て支援の拡充では、町独自の健やか祝い金は新生児１

人につき５万円を維持すること。学校給食費を値上げしており、保護者負担軽

減措置補助金を恒久的に増やすことなどを申し上げて反対討論とします。 

議      長  次に、原案に賛成の方の討論を許します。 

４ 番 中 津 川  ４番 中津川です。それでは、議案第22号令和６年度松田町一般会計予算に

ついて、賛成の立場から討論をさせていただきます。 

 一般会計予算の総額は前年度とほぼ同額の53億円となっており、２事業の繰

越金を繰越額を合わせると、実質的な総事業費は54億5,000万円となり、町と

しては高水準の予算規模であると考えます。 
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 歳入においては、穏やかな景気回復により個人町民税、それから法人町民税

の微増が期待できるものの、固定資産税の評価替えによる減収が見込まれると

いうことで、町税全体では前年度比0.5％となっていますので、この辺は理解

することができます。ふるさと納税による一般寄附金については、昨年度に比

べ1,000万円の増額を見込まれております。また、指定寄附金である企業版ふ

るさと納税については、当初予算として10万円が今、計上されていますが、よ

り多くの企業の方に町を、松田町を応援していただくように、いろいろとＰＲ

等工夫されたいと思います。 

 歳出についてです。町の最大重点事業である新松田駅周辺整備推進事業につ

いては、8,613万円が計上されております。今年度に予定されている都市計画

決定に向けた施設建築物の基本設計、それから資金計画、準備組合の活動支援

などが盛り込まれて、3,590万円が計上され、後年度の財政負担の軽減を図る

ために、基金積立金として5,000万円を計上されております。本事業について

は、来年度に市街地再開発組合の設立認可を受けて、令和９年度から実質的な

工事着手になるんですが、それに向けた必要額が計上されているものと理解を

しますので、引き続き重点事業の推進に取り組んでいただきたいと思います。 

 今回、人口減少が著しい寄地区への子育て世代への移住促進を図る目的で、

新たに移住奨励金制度が創設をされました。寄地区は平成27年に1,785人だっ

た人口が令和４年10月には1,460人まで減少しました。７年間で320人ほどが少

なくなっています。令和４年度に寄幼稚園と小学校の在り方検討会を開催しま

したけれども、結果として今後も存続することが望ましい、存続させることが

望ましいとの提言が示されています。幼稚園と小学校を存続するためには、子

育て世代の急速な増加が不可欠であります。今回創設された移住奨励金制度が

即効薬になるよう期待をしております。教育関係においても、移住を推進する

ため、ＩＣＴ教育の強化とか、英語力の向上のために外国語指導助手の増員も

予算計上されています。 

 昭和61年に完成したみやま運動広場についてですけれども、機能面の強化を

図る目的で、人工芝の新設事業として約１億4,000万円ほどが計上されていま
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す。財源の内訳を見ますと、補助金等を活用されて、町負担が少なくなるよう

工夫をされています。寄地区の新たな魅力の増進、それからスポーツによる賑

わい、関係人口の増、これに伴って地域の活性化が期待できると考えています。

なお、工事の執行に際しては、安全面ですとか環境面に配慮した素材の選定な

ど、十分な検討をお願いをしたいと思います。 

 そのほかにも、ソフト対策としてはＡＩオンデマンドバスの実証実験の継続、

物価高騰への支援、幼・小・中学校の給食費の値上げ分の補助制度なども計上

されておりまして、全体として第６次総合計画後期アクションプログラム２年

目のまちづくりのテーマに合致した予算編成となっていると考えますので、同

僚議員の皆様におかれましては御賛同頂きますようお願いをして、私の賛成討

論を終わりとさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。 

議      長  次に、原案に反対の方の討論を許します。 

 ないようでしたら、次に原案に賛成の方の討論を許します。 

１ 番 北  村  それでは、討論を始めさせていただきます。令和６年度松田町一般会計予算

について、賛成の立場から討論させていただきます。１番 北村和士。 

 子供から高齢者までが安心して暮らせる町を目標とするチルドレンファース

トの理念に基づく３年目の予算として、チルドレンファースト、未来へつなぐ

町の機運上昇と題し、コロナ明け初めての予算案です。令和５年12月に国立社

会保障・人口問題研究所より最新の人口統計が発表され、約10年前の2014年に

発表された2040年の松田町人口推移では7,055人まで減少すると言われてきた

ものが、8,563人となり、約1,500人の上方修正となったのは喜ばしいニュース

です。ただ、近年において人口減少のスピードが増している状況を鑑み、人口

増加策は必須です。 

 移住については、国や県が条件不利地域への移住者に最大100万円を交付し

ている状況を鑑みると、待ったなしの人の取り合いの様相を呈しています。そ

の状況の中で、移住を検討している方が条件不利地域ではない松田町を条件的

に除外しないための寄地区定住促進奨励金の創設、松田町を知ってもらうため

の寄みやま運動広場の人工芝化を中心にしたスポーツツーリズム事業、住民が
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松田町の交通利便性をフル活用するための新松田駅周辺整備事業、そして駅か

ら効率的に異動することができる新モビリティーサービス推進事業と、力の入

れ具合が見てとれます。そのほかにも一次産業を衰退させないための鳥獣防除

対策事業、充実した公園を望んでいた町民のためのアーバンスポーツパーク整

備、ＣＯ２排出量削減のための松田中学校太陽光発電設備整備、次世代の人材

育成のための次世代デジタル人材育成事業や英語教育推進事業など、他も含め

て多くの年代への心配りが見られます。 

 また、歴史的大事業である新松田駅周辺整備事業を控えた中での中長期的財

政推計を見ても、25％未満なら健全と言われる実質公債費比率も、2039年の

9.9％をピークに、その後徐々に下がり、健全な経営と評価できます。また、

町の預金でもある財政調整基金は約13億円、令和元年決算時に３億5,000万円

だったことを考えると、住民サービスを落とさずに大型事業への備えができて

いると考えます。しかし、現時点では個々の事業についてあらかたの目標しか

決まっていないものがあることも事実です。それでも賛成といたしましたのは、

松田町役場への信頼と期待からです。個別の事業について一人一人が覚悟を持

ち、真摯に執行し、サポートしていけば、それが必ずよりよい松田町につなが

ることと信じ、賛成討論といたします。以上です。 

議      長  ほかにございませんか。 

 ないようですので、討論を打ち切って御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を打ち切り、採決を行います。議案第22号令和６

年度松田町一般会計予算に対する委員長の報告は可決です。議案第22号令和６

年度松田町一般会計予算は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方の起

立を求めます。 

 起立多数です。よって、本案は委員会報告のとおり可決されました。 

 議案第23号令和６年度松田町国民健康保険事業特別会計予算について、討論

に入ります。討論のある方、いらっしゃいませんか。 

（「省略」の声あり ） 
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 討論省略とのお声です。討論を省略して採決を行って御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を省略し、採決を行います。議案第23号令和６年

度松田町国民健康保険事業特別会計予算に対する委員長の報告は可決です。議

案第23号令和６年度松田町国民健康保険事業特別会計予算は委員長の報告のと

おり決定することに賛成の方の起立を求めます。 

 起立全員であります。よって、本案は委員会報告のとおり可決されました。 

 議案第24号令和６年度松田町国民健康保険診療所事業特別会計予算について

の討論に入ります。討論のある方、いらっしゃいますか。 

（「省略」の声あり ） 

 討論省略とのお声です。討論を省略して採決を行って御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を省略し、採決を行います。議案第24号令和６年

度松田町国民健康保険診療所事業特別会計予算に対する委員長の報告は可決で

す。議案第24号令和６年度松田町国民健康保険診療所事業特別会計予算は委員

長の報告のとおり決定することに賛成の方の起立を求めます。 

 起立全員であります。よって、本案は委員会報告のとおり可決されました。 

 議案第25号令和６年度松田町介護保険事業特別会計予算についての討論に入

ります。討論のある方、いらっしゃいますか。 

（「省略」の声あり ） 

 省略とのお声です。討論を省略し、採決を行って御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を省略し、採決を行います。議案第25号令和６年

度松田町介護保険事業特別会計予算に対する委員長の報告は可決です。議案第

25号令和６年度松田町介護保険事業特別会計予算は委員長の報告のとおりに決

定することに賛成の方の起立を求めます。 

 起立全員であります。よって、本案は委員会報告のとおり可決されました。 

 議案第26号令和６年度松田町用地取得特別会計予算についての討論に入りま
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す。討論のある方、いらっしゃいますか。 

（「省略」の声あり ） 

 討論省略とのお声ですが、討論を省略して採決を行って御異議ございません

か。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を省略し、採決を行います。議案第26号令和６年

度松田町用地取得特別会計予算に対する委員長報告は可決です。議案第26号令

和６年度松田町用地取得特別会計予算は委員長の報告のとおり決定することに

賛成の方の起立を求めます。 

 起立全員であります。よって、本案は委員会報告のとおり可決されました。 

 議案第27号令和６年度松田町後期高齢者医療特別会計予算についての討論に

入ります。討論のある方、いらっしゃいますか。 

（「省略」の声あり ） 

 討論省略とのお声です。討論を省略し、採決を行って御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を省略し、採決を行います。議案第27号令和６年

度松田町後期高齢者医療特別会計予算に対する委員長の報告は可決です。議案

第27号令和６年度松田町後期高齢者医療特別会計予算は委員長の報告のとおり

決定することに賛成の方の起立を求めます。 

 起立全員であります。よって、委員会報告のとおり本案は可決されました。 

 議案第28号令和６年度松田町上水道事業会計予算についての討論に入ります。

討論のある方、いらっしゃいますか。 

（「なし」の声あり ） 

 討論なしとのお声ですが、討論を省略し、採決を行って御異議ございません

か。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を省略し、採決を行います。議案第28号令和６年

度松田町上水道事業会計予算に対する委員長の報告は可決です。議案第28号令
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和６年度松田町上水道事業会計予算は委員長の報告のとおり決定することに賛

成の方の起立を求めます。 

 起立全員であります。よって、本案は委員会報告のとおり可決されました。 

 議案第29号令和６年度松田町寄簡易水道事業会計予算についての討論に入り

ます。討論のある方、いらっしゃいますか。 

（「省略」の声あり ） 

 討論省略とのお声です。討論を省略し、採決を行って御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を省略し、採決を行います。議案第29号令和６年

度松田町寄簡易水道事業会計予算に対する委員長の報告は可決です。議案第29

号令和６年度松田町寄簡易水道事業会計予算は委員長の報告のとおり決定する

ことに賛成の方の起立を求めます。 

 起立全員であります。よって、本案は委員会報告のとおり可決されました。 

 議案第30号令和６年度松田町下水道事業会計予算についての討論に入ります。

討論のある方、いらっしゃいますか。 

（「なし」の声あり ） 

 討論省略とのお声です。討論を省略し、採決を行って御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を省略し、採決を行います。議案第30号令和６年

度松田町下水道事業会計予算に対する委員長の報告は可決です。議案第30号令

和６年度松田町下水道事業会計予算は委員長の報告のとおり決定することに賛

成の方の起立を求めます。 

 起立全員であります。よって、本案は委員会報告のとおり可決されました。 

 


